

GACETA EXTRAORDINARIA DE MADRID

DEL JUEVES 10 DE JULIO DE 1823.

El Gobierno ha recibido parte de que SS. MM. y AA. continuaban sin novedad en su importante salud en los días 4, 5 y 6 del corriente.

El 5 apresó la escuadra francesa que bloquea á Cádiz, varios buques cargados de víveres; y se formaba causa á los conductores.

El mismo día fueron presos en el Puerto de Sta. María dos sugetos venidos de Cádiz, que llevaban letras de mucho interes para diferentes puntos. Ademas de estos dos se decia que habian salido de aquella plaza otros varios muy conocidos, entre ellos Caltrava y Romero Alpuente.

El 6 llegó á Puerto Real parte de la tripulacion del navío Asia que se habia escapado. La escuadra francesa libertó á varios presos conducidos de Cádiz á Ceuta.

El propio día pasaron por allí con direccion á Sevilla 32 oficiales de guardias españolas, de los que se fugaron en Julio del año último, entre ellos los Mones y dos hijos del general Grimarest.

El 4 llegó á Sevilla un partidario Realista que conducia presos al brigadier D. Pedro Delgado, regidor constitucional que fue de Madrid, y al famoso Luna, tan conocido en todos los alborotos y asonadas; entre sus papeles se hallaba la patente de mason.

Tambien llegaban diariamente á aquella capital muchísimos dispersos de las tropas revolucionarias.

Los 400 contrabandistas que estaban á las órdenes del comandante de la columna móvil del condado de Niebla habian tenido un encuentro con 137 constitucionales, que cayeron todos en su poder.

El ex-gefe político Ochoa tuvo la imprudencia de entrar en aquella ciudad á las seis de la tarde de aquel día por el puente de Triana; le siguieron á ver donde paraba, dieron aviso, y en seguida se le puso preso.

Se estaban levantando dos cuerpos de veteranos sostenidos por los franceses, cuyos oficiales han de ser Realistas acrisolados.

Acababa de fijarse un edicto ofreciendo 320 rs. al soldado de caballería que se presentase con armas y caballo, y 80 al de infantería.

Boletín 20.

El mariscal de campo marques de Marguerite, comandante del bloqueo de Santofia, acaba de comunicar á S. A. R. la salida que el 2 del corriente hizo la guarnicion de esta plaza, desembarcando 500 á 600 hombres en la punta de arena frente á Colindres. Habiendo avanzado el enemigo en tres columnas hizo retirar nuestras avanzadas; mas luego fue detenido por dos compañías del 35.º y una del 21.º de línea; y se empeñó un fuego muy vivo; porque el enemigo, protegido por los fuertes, se mantuvo algun tiempo en su posicion; pero los ataques vigorosos de nuestras tropas se la hicieron abandonar al fin, á tiempo que el general español Valero acababa de llegar de Laredo con otra compañía del 21.º, la cual atacó inmediatamente la izquierda del enemigo, y le obligó á retirarse con tal desorden, que difícilmente hubiera podido reembarcarse si no hubiese sido protegido por todas las baterías de la plaza que hacian fuego de metralla contra nuestras tropas. La pérdida contraria puede valuarse en unos 50 hombres entre muertos y heridos, ademas de algunos prisioneros que hemos cogido. De nuestra parte hemos tenido dos muertos del regimiento 35.º y ocho heridos del 21.º, entre estos el teniente Archias.

Este suceso hace el mayor honor á las compañías de los regimientos 21.º y 35.º, quienes á pesar del vivísimo fuego de la artillería enemiga, combatieron muchas horas casi con triples fuerzas, y les obligaron á retirarse precipitadamente. Se distinguieron en el regimiento 35.º el capitán Rey, que era el que mandaba, y dió las disposiciones mas acertadas; los tenientes Kessler y Rey, el subteniente Selhausem, el sargento primero Erny, el furrier Eustache, y los fusileros Froidevaux, Pierre, Maly y Hausac. En el regimiento 21.º se distinguieron tambien el capitán Benard, que dió las mayores pruebas de su pericia y valor; el teniente Archias, el subteniente Brette, el sargento Pourpart, el cabo Durand, y el soldado Toucet. El general español Valero animó á las tropas con su ejemplo é intrepidez.

El teniente general Bourk ha emprendido sus movimientos hácia la Galicia, despues de haber dado fin á las expediciones de Astúrias; y su vanguardia, mandada por Mr. de la Rochejaquelein, estaba ya en Astorga. Una de sus descubiertas se encontró el 26 en Mansanale y Torre, sobre el camino de Lugo, con un destacamento enemigo, á quien le mató 6 hombres y le cogió un oficial, 3 soldados y 10 caballos: el sargento Denis, del 7.º de cazadores, se ha distinguido en este encuentro.

— El general Morillo, comandante de las tropas constitucionales en Galicia, indignado de la conducta que han tenido las cortes con el Rey de España, se ha negado á reconocer la regencia que estas crearon al salir de Sevilla. Con este motivo ha habido un rompimiento completo entre él y Quiroga; y de aqui ha resultado la mayor perplejidad é indecision en sus tropas, la cual no dejará de favorecer nuestras operaciones en Galicia. El general Bourk debe llegar á Lugo el 10 de este mes.

Cuartel general de Madrid 9 de Julio de 1823.—De orden de S. A. R.—El mayor general Conde Guillemín.

EN LA IMPRENTA REAL.